
香港文匯報訊（記者 甘瑜）立法會九龍

西補選前晚抽籤決定候選人號碼，首場由傳

媒舉辦的選舉論壇於昨日舉行。曾任食物及

衛生局政治助理的5號候選人陳凱欣表示，

區內長者對生活的期望，亦是投票日的「11

．25」，即有清晰視力的一對眼、能吃清茶

淡飯的一棚牙、兩位長者夫婦可互通醫療

券，及提升區內5間醫院的服務。另一候選

人、工黨的李卓人隨即攻擊陳凱欣任政助時

「不作為」，但被陳凱欣問及是否知道九龍

西有多少醫院、長者醫療券是多少錢時，卻

避答或答錯，可謂一問即見底。
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凱欣「1125」幫「老友」
離地阿人亂鬧遮醜

立法會九龍西補選1號至5號候選人伍廸希、曾麗
文、李卓人、馮檢基和陳凱欣昨日齊齊亮相商台

節目，出席第一場選舉論壇，談到土地、醫療、新聞自
由、「港獨」及基本法第二十三條立法等議題。
陳凱欣在「主場環節」中，談到自己一直在九龍西長

大，詳述了長者「11．25」的期望，並問李卓人知不知
道九龍西有幾多間醫院。

問李「三不知」醫券又唔識
雖然陳凱欣已點出「11．25」的5代表了區內幾間醫
院，但李卓人明顯只想攻擊陳凱欣，沒有聽對方的言
論，自己亦根本不知，只好轉移焦點問陳凱欣為何任政
助時不去幫助長者。
陳凱欣隨即表示當時已有相關工作，例如通過「耀眼

行動」透過公私營合作模式去提供白內障手術，牙科方
面亦有在關愛基金跟進。
李卓人繼續老屈陳凱欣「不作為」，企圖疊聲掩飾窘

況，連主持人也提陳凱欣可以打斷李卓人發言。陳凱欣
隨即再追問李卓人到底知不知道九龍西有幾間醫院，李
卓人隨即稱︰「我覺得唔好問啲咁嘅問題。」
陳凱欣其後再問李卓人，知不知道長者醫療券每人有
幾錢，李卓人聲言有4,000元，陳凱欣則指出是每人
2,000元。李卓人死撐︰「可以用2年呀嘛！」
陳凱欣就糾正︰「都唔係，係可以累積到 5,000

蚊。」連串追問令李卓人連番露底。
陳凱欣隨即再介紹自己提出長者夫婦可互通醫療券的
主張，「如果兩位長者嘅醫療券可以互通，就係你講嘅
4.000蚊啦。」
陳凱欣其後再指出，是次李卓人的黨友劉小麗龜速宣
誓，令香港社會要花兩億元去補選，「假如用這筆錢去
做醫療券，足夠10萬名長者受惠。」

「龜誓」賴「打壓」嘥公帑補選
李卓人隨即聲言劉小麗是「被打壓」。陳凱欣直言，

無人迫劉小麗作出這樣的宣誓，然後再在網上說自己的
宣誓無內容，「大家都要為自己負責」，不應什麼都說
被打壓，「一個不負責任嘅議員到立法會，係會浪費我
哋好多錢。」當主持人指出宣誓過往並無案例時，陳凱
欣回應指，過往亦無人像劉小麗般宣誓。
除了醫療問題外，「明日大嶼」計劃也是論壇的焦點

議題。陳凱欣指出，香港嚴重缺乏土地，填海是可行選
項之一，但不可以只有填海方法，又認為「明日大嶼」
在土地供應專責小組的報告出爐前提出，會令人有觀感
問題。
被問及她和建制派對填海的意見時，陳凱欣強調自己

以獨立人士身份參選，「如果意見同一啲派別一樣都好
正常，因為大家都想香港有多啲土地供應。」
馮檢基和李卓人則不同意填海，前者稱應用棕地、高

球場等方式造地，及先解決醫療問題，後者則聲稱「明
日大嶼」會令下一代「孭債」及「利益輸送」予「紅色
資本」，更聲言香港「要咁多土地儲備做咩」。
曾麗文稱在填海之前要先解決150個單程證問題，伍
廸希認為填海是較後的選項，可以先選擇棕地、高球場
和郊野公園邊陲，先在現有市區的地去做，以就近工
作、方便照顧家庭。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就香港
外國記者會（FCC）副主席、《金融時
報》編緝馬凱（Victor Mallet）申請工作
簽證續期被拒一事，陳凱欣在昨日選舉論
壇上回應時強調，自己從事傳媒工作近15
年，一直很重視新聞自由，認為是香港的
核心價值，但自己學新聞專業時，也知道
要有足夠事實根據，不應以揣測去製造恐
慌，而目前並無任何證據顯示事件令新聞
自由收窄。

不應揣測製造恐慌
陳凱欣表示，自己從事傳媒接近15年，

十分清楚及重視新聞自由，但馬凱事件須
分開來看。她指出，現時大家對馬凱事件
所知的非常有限，不足以去作評論，而目
前並沒有證據去講事件令新聞自由收窄，
因為現時不論電子傳媒或報紙傳媒對有關

事件的報道篇幅也很大，看不到有收窄的
地方。
節目主持引述曾於浸大新聞系任教、陳

凱欣老師杜耀明認為馬凱事件與新聞自由
有關的說法，追問陳凱欣的看法。
陳凱欣說，自己重視新聞自由，也十分

尊重言論自由，並認為杜耀明可以有自己
的看法，她亦可以有自己的看法，大家只
是看法不同。
她更指，學新聞令她學會「足夠事實根

據」的重要性，而是次事件的資料非常有
限，「我唔想因為一啲未有關係嘅事而引
起不必要嘅恐慌。」
陳凱欣又認為，雖然不評論個別入境個

案是國際間的慣常做法，但倘馬凱事件會
引起市民憂慮的話，她會要求特區政府交
代更多，並相信入境處有足夠資料回應外
界的疑慮。

陳凱欣：馬凱事件無損新聞自由

工黨九龍西
候選人李卓人
以「自決派」

劉小麗的「Plan B」姿態出戰，
不少人都關注他對「自決」和
「港獨」的取態，惟李卓人連日
未有正面回應。在昨日的立法會
九龍西補選論壇上，李卓人被主
持人四度追問後，終稱自己不支
持「港獨」作為「自決」的選項
之一。

含糊其詞耍太極
不過，他在其後環節又極力反

對為基本法第二十三條立法，更
認為既然基本法可修改，就應該
針對第二十三條作修訂。

在昨日的主持人提問環節中，
李卓人一開始就被問到對「自
決」的取態。李卓人含糊其詞地
稱，港人在「一國兩制」下有很
多「自己決定」的空間，但被中
共「粗暴干預」、「剝奪香港自
由」云云。
主持人見他答非所問，進一步明

確問題，問他認為「港獨」是否可
作為「自決」選項之一。他再次避
答，稱劉小麗早前已修改政綱，工
黨一直的立場「亦是這樣」，然後
批評劉小麗被DQ一事。
主持人再次重申問題，問李卓

人是否支持「港獨」作為選項之
一，李卓人再耍太極稱「全香港
冇人相信我係『港獨』」。至最後

另一主持人向李卓人釐清這是否
代表他不支持，李卓人才肯答自
己不支持「港獨」作為「自決」
選項之一，但認為可以修改基本
法，「攞返我哋嘅權利」云云。
在必答題環節，一眾候選人被

主持人問到今屆政府應否啟動基
本法第二十三條立法工作。馮檢
基、李卓人和曾麗文均稱反對，
李卓人聲言二十三條立法一定會
「損害」香港的言論和結社自
由，因此不應該立法。他承認為
二十三條立法是香港特區的憲制
責任，但又聲言可以修改基本法
第二十三條云云。
獨立候選人陳凱欣則指出，政府

有憲制責任完成第二十三條立法，
但要視乎啟動時間以及應有足夠諮
詢，而特區政府應先處理民生問
題。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

被四問「港獨」才話唔撐
抗議英領館干港事
「保港」成員促道歉

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「保衛香港運
動」約二十多名成員昨日到英國駐港總領事館示
威，沿途高叫「插手港事務，損港人利益」的口
號，批評英國駐港總領事館作為幕後推手， 暗中
協助「佔中三丑」之一的戴耀廷、「民主動力」創
辦人鄭宇碩等人，不停煽動內地和香港學生參與
「顏色暴亂」，要求英國駐港總領事向全港市民道
歉。

批資助戴耀廷鄭宇碩反華
「保衛香港運動」主席傅振中表示，英、美駐港

領事館在香港建立反華基地 ，協助「港獨」分子
推翻特區政府、擾亂社會秩序。
他指，鄭宇碩在2012年至2014年間，就曾向英
國駐港總領事政治事務副領事金卓韻慧申請所謂
「民主沙龍」及「非暴力抗爭在中國」的撥款。
他續說，英國領事館亦與戴耀廷過從甚密。2014
年 1月至6月，英國領事館政治事務部長Sarah
Docherty 3次約見戴耀廷，同年9月再發電郵給戴
耀廷約見，更於2016年聯同索羅斯旗下「開放社
會基金會」贊助戴耀廷所任職的「比較法與公法研
究中心」與港大新聞與傳媒研究中心合辦的「媒體
法律與政策」活動。
「保衛香港運動」強烈譴責英國領事館勾結戴耀

廷、鄭宇碩等人，危害國家安全、擾亂香港公共秩
序，要求英國領事館盡快向全港700萬市民公開道
歉，並交出所有與戴耀廷、鄭宇碩等人溝通的電郵
和所有相關資料文件，還香港人一個公道。

食物及衛生局前政治助理陳凱欣在是次立
法會九龍西補選中成為5號候選人，她隨即以「Give Me Five」的口
號去爭取大家支持。昨日她在facebook貼相，並說自己無論去到哪
個街站、出席什麼活動，街坊、朋友、義工第一眼見到阿欣就立即
「Give Me Five」擊掌給予支持，陳凱欣亦笑言，擊掌能給她無限動
力，「歡迎多多給力」，並希望大家在11月25日投她一票。

圖︰陳凱欣fb 文︰香港文匯報記者 鄭治祖

畀 個 5 佢

「人無恥，便無
敵」到底係咪民主黨
許智峯嘅座右銘呢？

自己涉嫌搶女人手機，議辦涉嫌違反租
約，議會內衝擊撞人，連喺停車場偷電
都可以俾人斷正最少3次，難怪同佢同
屬中西區區議員嘅民建聯陳學鋒都忍唔
住「驚嘆」︰「似乎呢個世界真係無野
（嘢）可以阻止許議員偷電。」有網民
就話，當立法會議員唔係以身作則，而
係知法犯法時，唔怪得香港少咗人守法
啦！
其實許智峯擅自喺停車場偷電去充佢

架電動車已經唔係第一次，上個月底先
俾傳媒報道過，仲有兩張佢架車喺唔同
車位偷電嘅相做證。當時許智峯已經好
大嘅官威啦，停車場管理員勸佢又冇
用，傳媒問佢都拒絕回應事件喎。

陳學鋒譏無嘢可以阻止佢
事隔不足一個月，陳學鋒前晚貼咗許

智峯又喺石山街綜合大樓停車場度偷電
嘅相出嚟，講咗句︰「似乎呢個世界真
係無野（嘢）可以阻止許議員偷電。」
再加埋「賊性難改」嘅 hashtag（標
籤）。
「Eddiecarol Law」嘲諷許智峯︰

「偷慣加搶慣，習非成是，佢已覺自
己全對。」「Macy Kong」鬧爆︰
「Cheap 到 冇 人 性 。 」 「Loretta
Ching」亦話︰「樣樣衰野（嘢）一
定有佢份！」

「Lin Chun Yau」就留言話︰「唔怪得香港人
變得咁差，連立法會議員都唔以身作則，仲知法犯
法，警方法律都制裁唔到佢，咁仲邊有人會守法
呀？」
件事喺網上俾人聲討得咁緊要，許智峯點回應

呢？咪傻啦，佢梗係唔回應。唔怪得之有啲網民已
經轉去問民主黨，叫民主黨出嚟解釋吓啦。

■香港文匯報記者 甘瑜
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昨日由電台
舉辦的首場立
法會九龍西補

選論壇火花四濺，除了陳凱欣以
醫療問題「KO」李卓人外，李
卓人亦同時被馮檢基、伍廸希和
曾麗文分別就他被其他反對派大
佬「欽點」參選、「黑金」疑雲
和美孚問題圍攻，而李卓人則用
「疊聲術」去「主導」答問內
容，更聲言自己是由「民主派」
一致推舉，又揶揄一直追問他地
區問題的曾麗文「淨係主要關心
美孚㗎啫」。

自詡獲「推舉」唔使「初選」
除了3名候選人，其實主持人

一開始就質疑過李卓人方面不支
持「初選」的原因。李卓人稱，
今年3月立法會港島區補選時，
「香港眾志」周庭被DQ後亦直
接「欽點」區諾軒頂上，當時都
「無人反對」，現時是「許勝不
許敗」，選舉是兩陣對決，要贏
就要「團結」。
主持人追問，有「初選」亦不

等於無團結，李卓人則聲言最好

可以打贏選仗的模式就是「周庭
模式」。再被問到這樣是否「議
席大於民主」時，李卓人就聲稱
「呢個唔係民主問題」。
到候選人的主場環節，連日被

李卓人等人「屈基」的馮檢基當
然繼續追問「初選」問題。馮檢
基稱，「周庭模式」可行，是因
為周庭是在截止前兩日被DQ，
所以沒有時間搞「初選」，但今
次有充足時間，而一些年輕人也
很想參選。李卓人竟聲言︰
「『民主派』團結一致推舉
我。」曾麗文則坦言，李卓人或
馮檢基都不是民主派，「民主唔
係霸權，唔係獨有㗎。」
伍廸希一開始問李卓人是否認

為研訊、審訊應該公開，李卓人
秒答「係」，伍廸希即時追問，
為何當年李卓人在收捐款未有申
報一事上，被立法會議員個人利
益監察委員會研訊時，有關會議
卻全不公開，質疑李卓人自己被
揭發有問題時就大力掩藏。
李卓人一度想偷換概念，稱有

關委員會的調查報告是公開的，
在立法會亦有被拿出來討論，伍

廸希則爆咪反駁︰「如果咁樣法
庭啲審訊都唔使公開啦！將啲判
詞Publicized（刊發出來）咪得
囉！」

被批住美孚都唔理美孚
曾麗文則質疑李卓人長年居於

美孚，卻從來沒有為美孚居民就
工程問題發聲，李卓人則轉移焦
點改談自己有去了解街坊提出的
噪音問題，然後又稱自己不會參
與美孚的業主立案法團問題，因
為自己過往是立法會議員，要
「關注全港性問題」。
曾麗文批評，李卓人沒有幫過

美孚人，「呢個係九龍西嘅選
舉，美孚人喺呢度講緊係6萬人
嘅生命財產，既然如果你係唔會
諗住幫美孚人去反『地產霸
權』，我諗美孚人唔應該投你一
票囉。」
李卓人企圖再以沙中線沉降問

題扯開話題，曾麗文則要求他先
正視所謂「美孚豆腐渣工程」問
題，惟李卓人揶揄「曾麗文淨係
主要關心美孚㗎啫」。

■香港文匯報記者 甘瑜
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「欽點」「黑金」答唔掂
李卓人疊聲圖過骨

■李卓人在論壇
上屈陳凱欣任政
助 時 「 不 作
為」，更企圖疊
聲掩飾自己不熟
民生政策。

香港文匯報
記者劉國權 攝

■陳學鋒前晚貼咗許智峯又喺石山街綜合大樓停車
場度偷電嘅相出嚟。 陳學鋒議辦fb截圖

■「保衛香港運動」昨到英國駐港總領事館示威，
抗議英方干涉香港事務。
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